

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Jueves 11 de Mayo de 1905

Año XXXIV. Núm. 9.623

Pluma y Tijera

ASUNTOS DEL DÍA

Hay serenos breves en esta crónica. Nuestro diligente corresponsal nos remite amplia información política, y poco podemos añadir a lo que él dice, como no sea relativo al acto llevado a cabo por el Sr. Sánchez Guerra en el Circulo Conservador de Madrid, ocurrido después de hecha aquella información.

Los corresponsales, al dar cuenta del discurso del ex-ministro de la Gobernación, dieron gran alcance a los ataques que decían había dirigido al gobierno, llegando hasta a afirmar que se consideraba dicho discurso como la señal de haberse roto las hostilidades entre mauristas y villaverdistas.

No cabe duda de que tiene gran significación el acto realizado por el señor Sánchez Guerra, pero creemos que no ha de tener la trascendencia que se habla supuesto, ni supone el desenvolvimiento de un plan de oposición, dada la correcta y prudente actitud adoptada por el Sr. Maura.

El periódico «Le Gaulois» dice que, al ser interrogado por uno de sus corresponsales el presidente del gobierno español, Sr. Villaverde, ha hecho las siguientes declaraciones:

«Conocidas son mis simpatías personales hacia Francia. Cuanto mas estrechados queden los lazos que nos unen, mejor será. Por ello, confío en que nos limitaremos al convenio establecido hace poco, y que en breve firmaremos algunos arreglos comerciales favorables a nuestros comunes intereses.»

El ministro de Estado, Sr. Villaurrutia, interrogado a su vez, ha declarado que el viaje de Su Majestad don Alfonso XIII a París constituye la consagración final de la amistosa *entente* que se ha establecido entre Francia y España, y que, si surgiera el menor litigio, se obraría por ambas partes con esta amplia libertad de espíritu que resulta del acuerdo perfecto.

En lo que se refiere a Marruecos, dicho ministro ha declarado que las diferencias existentes entre Francia y Alemania no interesan directamente a España; pues ésta tuvo cuidado de comunicar a Berlín el resultado de las gestiones entre Francia y España.

Cree que las negociaciones que se están realizando entre los gobiernos del kaiser y de la república francesa llegarán a feliz término.

«La acción común de Francia y España no puede—ha añadido—ser entorpecida. Por nuestra parte, estamos decididos a cumplir fielmente con nuestros compromisos. Nuestros intereses quedan estrechamente enlazados con los vuestros, y existe entre nuestros países una unión muy segura.»

ESPIGUEO

DE LA PENÍNSULA

Madrid.—No concede importancia el Gobierno a las declaraciones que se atribuyen, como determinativas de ciertas actitudes, a los señores Silvela, Maura y Dato, entiendo en cuenta que ha de cumplir este Gabinete con el compromiso ya contraído de presentarse a las Cortes el día 14 de Junio próximo.

Así, decía hoy el señor González Besada, que los señores Maura, Dato y Silvela tienen el convencimiento de que las Cortes se abran en la fecha señalada, y que se han cumplido sus pronósticos relativos a que no llegaría a publicarse la carta que se atribuye a dos individuos de la mayoría.

Dijo, además, el ministro de la Gobernación tratando de este asunto, que con ello habían conseguido los autores de dicho documento poner de relieve la perfecta cohesión de la mayoría, y esto se ha visto con la negativa de los diputados a quienes se ha ofrecido el documento para que lo suscribieran. De modo, añadió el señor González Besada, que han conseguido dichos dos diputados, inconscientemente, por supuesto, algo más que dar un voto de confianza al Gobierno.

Madrid.—El señor Silvela ha hecho pública una carta suya, en la que pide se rectifique la noticia de que en la conferencia que celebró con el señor Maura se tratase de la cuestión de límites entre Nicaragua y Honduras.

Afirma el señor Silvela que en esta conferencia, a la que también asistieron otros abogados, se trató de asuntos civiles ajenos a lo dicho por la prensa.

Madrid.—Ha comunicado el juez especial que entiende en el proceso por el hundimiento del tercer Depósito, al ministerio de Agricultura, que ha dado orden a la Dirección del Tesoro para que se retenga la fianza prestada por el contratista de las obras, señor Rivera, que asciende a 78.000 pesetas nominales, en títulos de la Deuda.

Madrid.—Con motivo de las fiestas del centenario del «Quijote» los reclusos de la cárcel de Vigo han dirigido una exposición a Rey y otra al presidente del Consejo en súplica de indulto.

De estas exposiciones han enviado una copia al obispo de Tuy y otra al diputado por el distrito señor Urzaiz, rogándole que apoyen sus pretensiones cerca del Gobierno.

Madrid 9.—Ha sido aplazada para mañana la función que debía celebrarse hoy en el Teatro Real en honor de Cervantes.

Se calculan en 30.000 las personas que presenciaron el festival de anoche.

Como detalle significativo se señala el hecho de que los estandartes de los

coros catalanes, con el retrato de Clavé por el lado de las banderas, corbatas y laureles, iban unidos a las banderas de los orfeones de Castilla y juntos llegaron al palco régio, colocándose ante el Marqués y abrazándose catalanes, castellanos, andaluces y gallegos entre gritos de «Viva España!»

Madrid 9.—Después de cantar los coros de Clavé «Los pescadores» entonaron el himno «Gloria a España», interpretado perfectamente, sucediendo se los aplausos sin interrupción.

Los coros de Clavé y el Orfeón de España, acompañados de la banda municipal de Barcelona, bajo la dirección del maestro Sadurní, hicieron estallar con entusiasmo indescriptible nutridos vivas a España y Cataluña y gritos de entrañable afecto, mientras las barreras lanzadas al aire formaban un indescriptible cuadro de españolismo.

Madrid 9.—La «Gaceta» publica un decreto por el que se abre una suscripción nacional para erigir una estatua a Cervantes. La suscripción se extenderá a todas las naciones en que se habla castellano.

Hasta ayer iban suscritas obligaciones del Tesoro por valor de 95 millones de pesetas.

Villamañaque 9.—Veinte niñas de corta edad montadas en una carreta marchaban al santuario de la Virgen del Rocío para celebrar una fiesta tradicional, cuando se desmandaron ocho toros de una manada de 150 que transitaban por el camino, sorprendiendo a varias niñas, arrojándolas y pisoteándolas é hirviendo gravemente a cuatro de pronóstico reservado y a cinco levemente.

DEL EXTRANJERO

Londres 6.—Se ha recibido un despacho de Alejandria participando que el Khedive de Egipto vendrá a esta capital para asistir a la boda de la princesa Margrita de Connaught, con el príncipe heredero de Suecia.

Berlín 6.—Se asegura que el Kaiser, queriendo dar un carácter exclusivamente civil a la ceremonia de Metz con motivo de la inauguración del monumento conmemorativo de la batalla de Gravelot, ha suprimido del programa de la ceremonia la parada y la revista militar.

París 6.—Desmientese que el ministro de Negocios Extranjeros, M. Delcassé, piense en presentar la dimisión por efecto de divergencias entre él y M. Rouvier, presidente del Consejo de ministros.

París 6.—En los centros obreros ha producido gran extrañeza un telegrama del Cairo, publicando por el «Herald», de París, en el que se dice que ha sido arrestado un anarquista italiano que allí residía, convertido al is-

lamismo, y al que se le acusa de complicidad con Bresci, asesino del Rey Humberto.

París 6.—Un telegrama de Tánger dice que el kaid Mac Lean acaba de regresar de Fez y afirma que la situación no ha cambiado en dicha capital y que originará nuevos sucesos la ida a aquella ciudad de la embajada alemana.

Ocupándose de este asunto dice «L'Echo» que la cuestión del territorio marroquí quedará en *status quo* hasta el 10 de Enero próximo, en que se contestará a la interpretación sobre el asunto.

El telegrama enviado ayer por Tallandiers no hacía referencia a que el Sultán tuviese intención de establecer las reformas sin que las potencias europeas mediasen en ello.

París 7.—Siguen los preparativos del recibimiento al Rey de España.

El Comité industrial y comercial de fiestas franco-español ha dirigido 200 invitaciones entre las cuales hay los presidentes de 59 cámaras de comercio, 34 círculos mercantiles, 37 asociaciones y varios funcionarios, periodistas, etc., todos españoles. El Comité de los *halls* y mercados ofrecerá a Alfonso XIII un hermoso ramo que llevará la felicitación del Comité. Este ramo será entregado al Monarca español al salir de la fiesta del Hotel de Ville.

París 6.—Circulara con insistencia el rumor de que el emperador Francisco José de Austria ha abdicado la corona.

Londres 7.—Dice un despacho de Chicago que los obreros que se hallan en huelga en dicha ciudad han arrojado una bomba bajo un coche que iba custodiado por la policía, no ocasionando la explosión víctima alguna.

París 7.—Un telegrama de San Petersburgo dice que corrió allí el rumor de que el ejército japonés inició finalmente ayer la ofensiva contra el flanco derecho ruso.

El primer choque se produjo cerca de Tintea-trin.

Berlín 7.—El «Lokal Anzeiger» recibe un despacho puesto hoy en Tokio según el cual fué avisado un barco de guerra ruso desde el litoral de la isla de Yeso, la más septentrional del Japon.

El barco marchaba hacia el Norte, con rumbo probable a la isla Sejalin.

París 8.—Se celebró anoche en la Sorbone la fiesta en honor a Cervantes, presidiendo M. Daumer, presidente de la Cámara de diputados, asistiendo al acto el embajador de España y delegaciones de todos los ministerios.

M. Daumer saludó al marqués de Muni y dió las gracias a los organizadores de la fiesta y a los escritores y hombres políticos que en ella tomaban

parte. Añadió que la ceremonia era muy oportuna, por estar en vi-peras de la visita del Rey de España, y que se sentía satisfecho por asistir á una fiesta latina, á la que debían asociarse todas las naciones de la misma raza.

El actor Mounet Sully leyó un trabajo de M. Clarette.

El señor Calzado pronunció un discurso en nombre de la Sociedad de escritores españoles.

El embajador de España dió las gracias á los organizadores de la fiesta, que es, al mismo tiempo que una glorificación de Cervantes, un homenaje á la patria, y añadió que Francia y España aprendieron á conocerse en el campo de batalla, y que, terminadas las luchas, habían podido estrecharse las manos sin rencor.

Luego ensalzó la obra de Cervantes y leyó un telegrama del señor Villaverde dando las gracias al Gobierno francés y á la Liga de la nación latina por las fiestas celebradas con motivo del Centenario del «Quijote».

Por unanimidad se acordó, á propuesta de M. Daumer, remitir el siguiente telegrama á Don Alfonso:

«Tres mil personas reunidas en la Sorbona por la Liga de la nación latina y el Centro Español de París aclaman á Cervantes y dirigen á V. M. y á la nación española la expresion de su admiracion por su inmortal obra maestra, gloria eterna para España y el genio latino, y ofrecen á Vuestra Majestad el homenaje de esta fiesta que preludia las que la Francia entera se dispone á celebrar con motivo de la visita de V. M. á Paris.»

Paris 8.—Una parte oficial da cuenta del nuevo avance en Manchuria.

Tropas japonesas marchan al Norte de Ferg-hua, dispersando las columnas montadas del enemigo.

Han ocupado los japoneses Cong-tai y Tiao-tseur.

Paris 8.—Cablean de Tien-tsin (China) que se aseguraba allí el ataque de la isla de Sajalin por los japoneses, á mediados del pasado mes.

Jarbin 8.—Ha llegado el general Batiouf, nuevo comandante en jefe del segundo ejército ruso.

San Petersburgo 8.—Háblase de la formacion inmediata de la cuarta escuadra (?), para el Extremo Oriente, citándose el nombre del almirante Tjorki para mandarlo.

Paris 8.—La Agencia Rusa comunica un despacho que confirma los informes oficiales japoneses.

Dice que columnas montadas se batieron cerca del rio Liao, teniendo que retirarse los rusos, dejando en poder del enemigo numerosos prisioneros, y un convoy de 250 buques.

Acentúase la ofensiva de los japoneses.

Londres 8.—Los periódicos dan noticia de la hostilidad que persiste enérgica en el Japon contra Francia por el amparo que ha dado á los rusos.

Se hacen planes de suspender el comercio con Francia, con el «boycottage» de los géneros franceses.

De Hong-Kong cablean que la escuadra rusa debe de navegar probablemente en malas condiciones, por la salida precipitada de la bahía de Kamranh, que no permitiría carbonear ni embarcar las provisiones necesarias.

San Petersburgo 8.—Dícese que el Gobierno ruso va á protestar contra el de China por tolerar que en Mongolia se forme partidas armadas de «tun-gusos» mandadas por japoneses, para hostilizar al ejército de Rusia.

Saigon 8.—Ha llegado un vapor hospital ruso.

Los tripulantes dicen que el almirante Rejstvenski estaba aguardando la escuadra de Nebogatof.

Paris 9.—El ministro plenipotenciario del Japon, M. Motono, visitó al ministro francés de Negocios Extranjeros, M. De cassé.

En esa conferencia se ratificó la seguridad de que Francia cumple las leyes de la neutralidad.

Londres 9.—Se ha celebrado el banquete anual de la Cámara de Comercio francesa. En los brindis se elogió la aproximacion política entre Francia é Inglaterra, que facilitará la construcción del túnel submarino á través del canal de la Mancha.

Londres 9.—Se ha celebrado un banquete en el que declaró el ministro japonés baron de Kaneko que la alianza entre los Estados Unidos y el Japon se impone para evitar la desmembracion del imperio chino.

Londres 9.—Telegrafian al «Daily Mail» desde Hong Kong que los almirantes, comandantes y segundos jefes de los buques de guerra ingleses conferenciaron ayer, según se cree, acerca de la cuestion relativa á la neutralidad.

Comunican al mismo periódico desde Singapoor que la escuadra de Togo se halla en la actualidad concentrada en el estrecho de Corea, mientras una parte de la misma vigila á Vladivostok.

El «Times» se hace eco del rumor que ha circulado en los centros rusos de Paris, de que el buque almirante japonés se fué á pique en el estrecho de Corea, sea á consecuencia de haber chocado con un torpedo flotante ó á causa de haber encallado, debido á la niebla.

Paris 9.—Los periódicos parisienses reconocen la gravedad de las acusaciones de los japoneses contra Francia, hacen observar que no se apoyan en ningún hecho concreto, declaran que son infundadas y confían en las buenas relaciones con Inglaterra, para evitar la agravacion del incidente, pero se extrañan de la actitud casi hostil de ciertos periódicos británicos.

Londres 9.—La prensa de esta capital se muestra unánime en considerar que, si se confirman las quejas del Japon, éste podrá apelar al concurso de Inglaterra; pero expresan la esperanza de que el acuerdo franco-inglés permitirá la adopcion de las oportunas medidas para evitar un conflicto.

Paris 9.—Han terminado las negociaciones emprendidas hace un año para el tratado entre Inglaterra y Cuba. El ministro de Inglaterra y el representante del Gobierno de Cuba han firmado un tratado de paz y de comercio, en el cual ha quedado suprimida la cláusula de nación mas favorecida, que había sido propuesta por Inglaterra.

Ojeada á la prensa

EL COLMO DE LA VELOCIDAD

La locomotora más rápida que existe hoy en el mundo es la construida en Cassel (Alemania) por Heuschel y Sohld, bajo la direccion del entendido ingeniero Witfeld.

La indicada locomotora figuró en la Exposicion de San Luis y sus pruebas se verificaron en la línea del estado Cassel-Berlin á Hannover-Berlin.

La máquina considerada como de mayor velocidad, corría 130 kilómetros por hora; pero la que nos ocupa, ha llegado á desarrollar la de 200 á 210, velocidad más que suficiente para poder mantener su supremacia sobre las demás hasta el presente conocidas, la cual puede llegar á desarrollar una fuerza de 1.400 caballos, arrastrando un peso de 180 toneladas.

El mecanismo motor de la misma se halla movido por tres cilindros, siendo el de en medio el que pone en movimiento el primer eje motor y accionando los otros dos sobre el segundo.

La longitud de la locomotora y tender desde eje á eje es de 20.785 ms. siendo la de la primera solo de 11.485.

El aspecto exterior de la máquina y tender es especial, pues siendo completamente cerrados, figura un inmenso paquete terminado en cono por delante, que es el centro de la resistencia, evitando tal disposicion un consumo suplementario de energía de 250 á 300 caballos.

El maquinista con un ayudante, ocupa un corto espacio delante de la máquina y se pone en comunicacion con el fogonero por medio de un porta voz.

A lo largo de la máquina y tender hay una galería por derecha é izquierda con objeto de facilitar el movimiento y operaciones de dichos obreros.

Por último, el tender contiene un depósito de agua capaz para 20 metros cúbicos, así como una carbonera para siete toneladas de mineral; siendo el peso de la locomotora el de 790.000 kilogramos y el del tender de 57.000.

SESION DEL AYUNTAMIENTO

La celebrada el sábado último se abrió bajo la presidencia del Sr. Primer Teniente de Alcalde D. Pedro Pons Sitges. Asistieron los concejales señores Ponsell, Leon, Bosch, Terré, Orfila Oliver, Gil, Blanc, Oliver, Pons Mascató, Derregadas, Vinct Victory y Carreras Orfila.

Primaramento se dió lectura del acta de la sesion ordinaria anterior siendo aprobada en todas sus partes.

Se dió cuenta de la Real Orden circular de 18 de Abril último expedida por el Ministro de la Gobernacion dictando reglas referente á las dotaciones fijas que por residencia y prestacion de servicios sanitarios han de percibir de los Ayuntamientos los farmacéuticos titulares; debiendo cobrar, además, el importe de los medicamentos que, mediante prescripcion facultativa, suministran á los enfermos declarados pobres, para los efectos del servicio médico municipal. El Ayuntamiento acordó pasar á estudio de la Comision de Hacienda.

A peticion propia se acordó dar de baja á D. Vicente Ruiz Verd y familia del padron de vecinos de esta Ciudad

por trasladar su residencia á Barcelona.

Se acordó pagar con cargo al capítulo de material de cementerios una cuenta de D. Juan Sintes Montañés de 3.600 ladrillos importante ptas. 126'00.

Se acordó, con cargo al capítulo de Imprevistos, contribuir á la suscripcion abierta al objeto de recaudar fondos para el Asilo Naval de Barcelona con pesetas 100'00.

Como orden de día para la sesion ordinaria siguiente se señalaron los asuntos pendientes.

Y se levantó la sesion.

DEL DÍA

~o(O)~

EL TÉ EN EL «KLÉBER»

Con ga anterior que Mahon agradece en el alma, quisieron los marinos franceses corresponder á las fiestas que en su obsequio se han celebrado y lo hicieron á maravilla, invitando á un té, á bordo del «Kléber», á la oficialidad de la guarnicion y de la marina española y á lo más selecto del elemento civil.

Con la más exquisita cortesía fueron acogidos y atendidos los invitados. En la cámara y en la antecámara, convertidas en salón de baile formaban admirable conjunto los elegantes trajes de señoras y señoritas, las correctas levitas de los paisanos y los brillantes uniformes de militares y marinos.

El vals, la cuadrilla y el rigodon amenizaron la estancia en el «Kléber» de los invitados, cuyo mayor placer fué el de gozar de la amable sociedad de los simpáticos y caballerosos marinos.

La lista de los concurrentes sería interminable, como la relacion de nuestra simpatía hacia Francia y sus representantes nuestros distinguidos huéspedes.

A las 6 se retiraron los invitados sumamente complacidos de las atenciones que les prodigaron los marinos y los *touristes*.

CENTENARIO DEL QUIJOTE

LA VELADA DE ANOCHE

Anoche en el Teatro Principal celebróse la velada en conmemoracion del centenario del Quijote. La entrada estaba adornada con mucho gusto con plantas y flores, y en el escenario se había colocado un busto del inmortal Cervantes.

Las localidades estaban todas ocupadas, viéndose en ellas hermosas y elegantes señoras y señoritas, oficiales de la marina francesa de uniforme, y los campeones que han tomado parte en la regata.

A la hora señalada dió comienzo la velada ejecutando la orquesta la sinfonia de la ópera Guarani, que tuvo una magistral interpretacion bajo la batuta del maestro Bellissimo.

Seguidamente el primer teniente de fanteria D. Lorenzo Lafuente, pronunció un hermoso discurso alusivo al acto, que fué á su terminacion vivamente aplaudido por el público.

Acto seguido M. Martín Schyrgens, profesor de francés en Mahon usó de la palabra en estos ó parecidos términos:

Señoras y caballeros:

Me complace en unir mi voz á la de mis colegas de la Extension Universitaria para celebrar la gloria del ilustre Cervantes.

Me complace sobre todo de hacerlo en un idioma tan universal como el

francés, pues D. Quijote no pertenece tanto á la España como la Iliada á la Grecia, la Divina Comedia á la Italia, Hamlet á la Inglaterra ó Athalia á la Francia. Todas estas obras producidas por el genio son el patrimonio y la gloria de la humanidad y no conocen las fronteras y atraviesan los siglos con una firmeza imperecedera. Don Quijote ha sido traducido en todas las lenguas del mundo y ninguna obra á excepción de la Biblia ha alcanzado tantas ediciones. El autor crea en ella dos tipos principales: el uno es Don Quijote, tipo de la intrepidez y de la bravura, puestas desgraciadamente al servicio de quimeras y de utopías; el otro Sancho Panza, tipo del positivismo y protagonista de empresas verdaderamente realizables.

Cervantes, al hacer exclusivamente una sátira de los romances de caballería de la época, se ha propuesto enseñarnos que el ideal de la humanidad consistiría en la fusión de estos dos caracteres, despojados de sus excentricidades. Pues bien, señores Automovilistas, este ideal lo habeis realizado vosotros. ¡Que digan Vosotros lo habeis encarnado de una manera elocuente. Pues habeis puesto todos los recursos de vuestra inteligencia y de vuestro corazón al servicio del comercio, de la industria y de la civilización.

Desde aquí he de elevar mi mas respetuosa consideración especial á la mujer valiente que nos ha revelado de un modo admirable la fuerza unida á la gracia, la belleza unida á la energía, el sentimiento unido con lo atrevido de la idea. Separando lo mas selecto de los marinos franceses reunido en este recinto no puedo escusarme de decirles, que están realmente en el puesto que les corresponde, pues, Cervantes fué un soldado y un soldado arrojado.

En la inmortal batalla de Lepanto el 7 de Octubre 1571, quiso combatir, aunque enfermo, y no lo retiraron, cubierto de heridas, hasta después de haber visto asegurada la victoria.

Tengo que recomendar á vuestra memoria los marinos franceses que han escoltado las canoas automóviles y á quienes saludo por ver en ellos la personificación del heroísmo, de la generosidad y del honor.

Al terminar fueron estruendosos los aplausos que se tributaron á la hermosa labor de Mr. Schyrgens.

Terminó la primera parte del programa con la declamación y lectura de poesías alusivas, por los jovencitos hermanos Rodrigo, Taltavull y Carreras, los que fueron aplaudidísimos.

Empezó la segunda parte ejecutando la orquesta la danza de la Ore Gloriosa.

Siguió el discurso de D. Juan Benjamín que fué muy bien dicho y aplaudido.

Verificóse después el desfile de las escuelas por delante del busto de Cervantes, á cuyo pie depositaron hermosas coronas, tocando durante este acto la orquesta de modo admirable la gran Marcha del Profeta.

La tercera y última parte dió comienzo por el discurso de Monsieur Roche, Diputado provincial del departamento del Var, y propietario del automóvil «Malgre Tout» accediendo á la petición del Sr. Alcalde tuvo la amabilidad de hacer uso de la palabra en el Teatro Principal en el que se celebraba una velada en honor del centenario de Cervantes.

Mr. Roche en resumen dijo, que no sentía que el mal tiempo haya detenido en Mahón á todos los competidores de Argel Mahón-Tolon, que les ha permitido asociarse á la imponente manifestación del centenario del gran Cervantes.

El pueblo que honra sus glorias militares y sobre todo sus glorias intelectuales es un pueblo imperecedero. Todos los franceses quieren que la España no desaparezca. (Aplausos).

La obra de Cervantes es tan popular en Francia como en España y su célebre libro Don Quijote es tan leído en ella como las de nuestros más grandes escritores.

El pueblo español posee el culto del ideal, como el pueblo francés. Estamos muy cerca los unos de los otros, unido por el Mediterráneo, al que amamos todos en el centenario de sus auroras, en el esplendor de su magestad divina, en sus resplandecientes puertas de sol. La queremos aun en sus fantasías, en sus caprichos, en sus violencias, en sus furros á los que perdonamos como se perdona á una esposa querida.

Lo queremos aun porque simboliza el alma latina con sus defectos y sus cualidades.

Esperamos que el siglo veinte oirá los cantos de amor de la España, de la Italia y de la Francia. (Bravos prolongados y aplausos que hicieron salir de nuevo á Mr. Roche)

Finalmente usó de la palabra el catedrático del Instituto D. José Perez de Acevedo, quien con la elocuencia y profundidad de conceptos que le es peculiar, pronunció un brillante discurso que fué justamente aplaudido.

En seguida cantóse por el Orfeon «Lo Progreso» el himno Gloria á España, acompañado de la orquesta, bajo la dirección del Mtro. Vilalonga, mereciendo muchos aplausos.

Como final de fiesta el Orfeon cantó la Marsellesa, que fué escuchada por el público que puesto en pie, prorrumpió en grandes aclamaciones y aplausos á su terminación.

Seguidamente la orquesta ejecutó la Marcha Real, cuyos compases finales fueron interrumpidos por atronadores aplausos.

Continúan detenidos á causa del temporal reinante, los botes-automóviles y los buques de guerra franceses que los convoyaron.

CARTERA DE MAHÓN

Son varias las quejas que los vecinos de Villacarlos han hecho llegar hasta nosotros, acerca de que á causa de la explosión de torpedos en aquellas aguas, son muchas las cisternas que con la trepidación se han roto.

Sería de desear se buscara un medio, para que aquellos vecinos no resulten perjudicados con los desperfectos que sufren sus fijas.

La Junta del «Casino Union», ha acordado que el premio de 150 pesetas concedido á dicha sociedad por el adorno é iluminación de la fachada, sea distribuido por partes iguales entre el Asilo Naval, Beneficencia Municipal y Asociación de Beneficencia Doméstica.

Merecen sinceros plácemes los señores que forman la Junta por tan generoso y benéfico acuerdo.

Entre las vacantes que anuncia el «Boletín Oficial» de la provincia se halla la plaza de peon-cartero de Fornells á Mercadal dotada con el sueldo anual de 350 pesetas.

Las instancias solicitándola han de tener entrada en el Ministerio de la Guerra en el día 31 de este mes.

Continúa de «La Almudaina»:

«BUQUE DE RECREO»

Uno de estos días es esperado en nuestro puerto un hermoso yate á vapor de nacionalidad americana que recientemente ha estado fondeado en el de Barcelona.

Dicho yate es el «C. Juste» que desplaza 230 toneladas, va pintado de blanco con apareamiento de pailebot de dos palos y su dotación la componen 27 tripulantes.

En él viajan sus propietarios mister P. y varios otros personajes de aquella nación, que permanecerán en Palma varios días con objeto de visitar los puntos mas importantes de la isla.

El mencionado yate ha visitado Niza, Nápoles, Argel, Gibraltar, Málaga y otros puntos, debiendo hacer escala todavía en los de Mahón y Marsella.

Encuentrase en forma de gravedad en la Casa de Misericordia, la Hermana de la Caridad, Sr. María Sanpons Montaner, á las primeras horas de esta mañana ha sido visitada por el Rdo. Sr. Cura de San Francisco.

Esta Hija de San Vicente de Paul, hace ya treinta y seis años que presta sus servicios en dicho establecimiento, en la actualidad servía de cocinera.

A Dios hacemos votos para su pronto alivio.

Varios señores oficiales de los buques de guerra franceses surtos en el puerto acompañados por otros de nuestro ejército, han ido esta mañana á visitar el santuario de Monte-Toro.

La expedición se ha verificado á caballo, habiéndose sacado muchas fotografías de los panoramas que ofrece esta isla.

Como verán nuestros lectores en la cuarta cara del presente número, esta noche tendrá lugar en el Teatro Principal una notable sesión de Cinematografía, en la que se exhibirá una grandiosa película representando la Vida y Pasión de Nuestro Señor Jesucristo.

EXTENSION UNIVERSITARIA

Esta noche se reanuda en el Instituto las enseñanzas de Contabilidad mercantil, Geografía é Historia é Inglés.

SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Batall 19 —8 m.

Barómetro 757.1; viento NE. fresco; mar picada del Norte; cielo cubierto; horizontes brumosos.

Suscripción á favor del Asilo Naval de Barcelona:

D. Pedro Derresdías Eduardo 50 pesetas.

REMITIDO

Sr. D. de EL BIEN PÚBLICO.

Muy señor mío: Hemos de merecer de V. la atención de insertar en el periódico de su dirección las siguientes líneas:

Nos llamó poderosamente la atención al ver consignados los premios conce-

ditos á los edificios mejor iluminados y adornados con ocasión de las fiestas celebradas con la venida de los automóviles.

Según el anuncio que publicó la Alcaldía, debían ser premiados los edificios mejor adornados é iluminados, y por lo visto, haciendo el jurado caso omiso del mencionado anuncio y si solo miras particulares, lo ha hecho de una manera todo lo contrario de lo que esperaba la opinión pública, sus motivos tendrán, estos tres jurados que así han procedido.

Decimos pues que nos ha llamado la atención al ver que no se ha concedido premio ni diploma alguno á los edificios «Casino Nuevo Centro» de la calle de la Arravaleta y frontis de la fábrica del «Anís Higiénico Estomacal» que los Sres. Manuel Beltrán y Compañía tienen establecida en el muelle, cuyos edificios fueron sin duda alguna de los que más se distinguieron en sus adornos y buen gusto.

Muchos son los comentarios que se hacen entre el público respecto á la citada distribución de premios y diplomas hecho por el Jurado en lo que respecta á edificios, cuyos fallos consideran á todas luces injusto. —Varios vecinos imparciales amantes de la justicia.

Nuestros telegramas

Madrid 10.

El Consejo de Ministros ha aprobado á propuesta del Sr. Martitegui, los medios de asegurar las comunicaciones entre la península y las Baleares, Canarias y Norte de Africa.

Madrid 10.

Se ha acordado llevar mañana á la firma del Rey la convocatoria á Cortes, fijando la fecha anteriormente anunciada de catorce de Junio.

Madrid 11.

A la función de gala celebrada en el Teatro Real han asistido Su Majestad el Rey y la Infanta Isabel. El teatro estaba llenísimo.

Ha sido un fracaso el cuadro de Caballero los espejos.

Madrid 11.

El ministro de Instrucción Pública señor Cortezo justificase de los ataques que se le dirigen con motivo del reparto de billetes, siendo inexacto que dimita.

Madrid 11.

Hoy se firmará la convocatoria á Cortes.

Los Orfeones que vinieron á esta con ocasión del centenario del Quijote, despidense de los personajes, círculos y periódicos dándoles serenatas en las que son ovacionadísimos.

Madrid 11.

Por fin se han reunido las escuadras de Rodjensvesky y Nebo-gatoff.

Madrid 11.

En los desórdenes que han tenido lugar en Lodz han ocurrido choques entre el pueblo y la policía, resultando veinte muertos.

Teatro Principal

CINEMATÓGRAFO MODERNO

Grandiosa y extraordinaria función monstruo

Para hoy jueves 11 Mayo 1905

HORA Y MEDIA DE DURACIÓN

3 SECCIONES EN UNA SOLA 3

Empezará a las 9 en punto y terminará a las 10 y media

CON UN INTERMEDIO DE 10 MINUTOS

En esta grandiosa función, se estrenará la importantísima película única en España de su dimensión y clase, titulada

Vida, Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo

Dicha película mide 1.200 metros de largo y contiene 27 cuadros, apoyados todos ellos en su representación, por documentos auténticos.

ORDEN DEL PROGRAMA

Primera Parte

- 8.° Jesús y la Samaritana.
- 9.° Multiplicación de los panes.
10. Entrada en Jerusalén.
11. Jesús arroja del templo a los comerciantes.
12. La Cena.
13. Jesús en el huerto de los olivos.
14. El beso de Judas y el prendimiento.

Segunda Parte

- 1.° Jesús ante Pilatos.
- 2.° La flagelación.
- 3.° La Corona de espinas.
- 4.° Jesús presentado al pueblo.
- 5.° Camino del calvario.
- 6.° El milagro de Sta. Verónica.
- 7.° Crucifixión.
- 8.° Muerte de Cristo.
- 9.° Descenso.
10. La sepultura.
11. La resurrección.
12. El ángel y las 3 Marías.
13. La Apoteosis final.

NOTA.—Si para completar la hora y media que se anuncia, hiciese falta alguna película más, se pondrán hasta cubrir el tiempo indicado. La hora de empezar será puntual.

PRECIO POR TODA LA FUNCIÓN

	Ptas.
Palcos de primer piso sin entrada	1.50
Entrada a Palcos de primer piso	0.50
Butaca con entrada	0.50
Entrada y silla de palco de 2.° piso	0.50
Entrada al tercer piso con silla de palco	0.40
Entrada al Paraíso	0.25

Cotizaciones

VALORES PUBLICOS

	Madrid 10	—41
4 por ciento Interior	77	85
Idem 5 por ciento	98	90
Acciones Banco España	430	00
Comp. Arrend. Tabacos	406	00
Paris á la vista	31'95	31'90
Londres á la vista	33'20	33'18

CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Poncio y Florencio.
Santo de mañana.—Stos Domingo de la Calzada y Pancrasio.
Visita a la Corte de María.—Mañana se hace a Nra Sra de los Desamparados en S. Antonio.

Sociedades y Corporaciones

ADMINISTRACION DE CONSUMOS

Habiendo terminado el plazo que se concedía á los habitantes del extra-radio de este término municipal para hacer efectivas sus cuotas correspondientes al repartimiento individual y concierros voluntarios y obligatorios, se les participa que queda prorrogado hasta el día 30 del corriente, y que pasado dicho plazo se procederá por medio de la vía ejecutiva de apremios contra aquellos que no hubiesen

satisfecho sus respectivas cuotas.—Mahon 11 Mayo 1905.—El Administrador, Bartolomé Vives.

Anuncios oficiales

CEDULA DE EMPLAZAMIENTO

En virtud de lo mandado por el señor D. Francisco Buisen y Barleta, Juez de primera instancia de este partido, mediante providencia de hoy recaída á solicitud del procurador D. Gabriel Orfila y Seguí en representación de D. Mateo Femenias y Tuduri, vecino de esta ciudad, que se halla admitido á litigar como pobre por sentencia de 1.° de Marzo próximo pasado, en los autos juicio declarativo de mayor cuantía por éste instados sobre la presunción de muerte de su hermano D. Juan Femenias Tuduri, natural de esta población, por medio de la presente se emplaza por segunda vez al referido D. Juan Femenias Tuduri, ausente en ignorado paradero, y á cuantas otras personas desconocidas se crean con derecho para oponerse á la declaración que se pretende, para que dentro del término improrrogable de cinco días que empezarán á contar desde el siguiente al de la publicación de esta cédula en la «Gaceta» de Madrid, comparezcan en dichos autos, personándose en forma, bajo apercibimiento que de no comparecer les parará el perjuicio á que hubiere lugar con arreglo á derecho.—Mahon 27 Abril de 1905.—El Escribano, Ldo. Juan Trémol.

Imp. de M. Parpal

MEDIANA DE ARAGON

Aguas y Sales Naturales

Sulfatadas - Sódicas - Litínicas

MEDALLA DE ORO. Exp. PARÍS 1900

DEPURATIVAS - DIURETICAS - APERITIVAS - LAVANTES

Sus efectos son segurísimos en los Embarazos más tritos, Dispepsias, Congestiones del Hígado, del Bazo y de los Riñones, Ictericas, Diarreas biliosas, Catarros de la Vagina y de la Matriz

Tomadas en LOCION y BAÑO, son eficacísimas y superiores á todo tratamiento para el herpetismo, escrofulismo, artritis y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.

SALES DEL PILAR

BICARBONATADAS-SÓDICAS-LITÍNICAS

Para preparar la mejor agua de mesa. La más económica. La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, RIÑONES é INTESTINOS. Infalible contra la OBESIDAD. Es agradable en las comidas. No altera el vino. Véndese en cajas de diez paquetes para diez litros de agua. Farmacias y Droguerías. Agentes generales, Jové y Blanc, Plá de las Beatas, 4.—Barcelona.

Depósito en Mahon: Sres. Valls, Pons y Arguimbau, calle Nueva.

Gran fábrica de dulces y chocolates

DE D. VICENTE ROSELLÓ

Palma de Mallorca

Chocolates garantidos de cacao puro, únicos en su clase.

De venta en todas partes.

Pídase: chocolate ROSELLÓ.

Representante en esta.—Manuel Sintés, Plaza del Príncipe 11.—MAHÓN.

SE VENDE

Un motor á gas «Otto» de Crossley tipo P. de fuerza diez y medio caballos efectivos y dos tornos sistema Marull.
Para informes S. Nicolas 7.

3—3

PARA VENDER

Lo está la casa calle Nueva, n.° 23
Informarán en la misma y en la Notaría del Sr. Andreu.

ELIXIR ESTOMACAL

de Sáiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico-digestivo y anti-gastrálgico; CURA el 98 por 100 de los enfermos del ESTOMAGO E INTESTINOS, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de an-

tigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. CURA el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disenteria, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR DE SAIZ DE CAR-

LOS, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en los catarros intestinales de los niños. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exijase en las etiquetas, de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fabrica registrada. De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y Américas.